

<b>Niederschrift</b> über die Verhandlungen und Beschlüsse des Kirchengemeinderates	<b>Evang. Kirchengemeinde Tamm</b> Blatt 1
	Verhandelt mit dem Kirchengemeinderat am 14.09.2016 Reg.Nr. Anwesend: 9 Kirchengemeinderäte; Normalzahl: 12  Beurlaubt: Frau Hahn, Frau Schaufele, Herr Dr. Groll  Ausserdem anwesend: Gemeinédiakon Walter Heim

## Öffentliche Sitzung

### **TOP 1 – Biblische Besinnung**

Die biblische Besinnung hält Pfarrer Bayer über Jonas Bußpredigt in Ninive.

### **TOP 2 – Aktuelle Viertelstunde**

Die Kinderferienwoche war eine gelungene Veranstaltung.

### **TOP 3 – Feststellen der Tagesordnung**

Der Tagesordnung wird für beide Teile zugestimmt.

### **TOP 4 – Protokoll der Sitzung vom 20.07.2016**

Das Protokoll wird einstimmig angenommen und wird zum ersten Mal auf die Homepage gestellt.

### **TOP 5 – Klausurtagung des KGR am 23. und 24. September 2016 in Bad Boll**

Anfahrt am Freitag wenn möglich bis 17:30 in Fahrgemeinschaften.

Nach dem Abendessen um 18:00 gibt es eine erste Tagungseinheit zum Thema Rückschau auf die erste Hälfte der Amtszeit des KGR. Am Samstagmorgen folgt eine theologische Einheit mit dem Thema „Gestaltung von Gottesdiensten“ und eine zweite Einheit mit dem Schwerpunkt „Blick nach vorne“ dann am Nachmittag die letzte Tagungseinheit als Roadmap / Zeitplan mit Prioritäten für die Jahre 2017 bis 2019. Die Tagung wird gegen 16:00 Uhr zu Ende sein.

Programm und weitere Infos werden noch kurzfristig verteilt.

### **TOP 6 – Brot-für-die-Welt Projekt 2016 (Frau Schaufele)**

Es wurde das Gesundheitsprojekt „Was zählt ist der Mensch“ in Myanmar bei zwei Enthaltungen als förderungswürdig angenommen.

Immer noch leiden Millionen von Menschen an vermeidbaren Krankheiten wie Tuberkulose, Malaria, Typhus oder Cholera. Besonders betroffen sind Frauen und Kinder. Nicht selten sind körperliche oder geistige Behinderungen die Folge. Ursachen für die massive Verbreitung von Infektionskrankheiten sind vor allem der fehlende Zugang zu sauberem Wasser und sanitären Anlagen, mangelndes Wissen über Ansteckungsrisiken sowie eine schlechte medizinische Versorgung. Begünstigt wird der Ausbruch von Krankheiten zudem durch Hunger und Unterernährung.

Zusätzliche Informationen zum Projekt sind zu finden unter:

<https://www.brot-fuer-die-welt.de/projekte/projektliste/myanmar.html>

<b>Niederschrift</b> über die Verhandlungen und Beschlüsse des Kirchengemeinderates	<b>Evang. Kirchengemeinde TAMM</b>	Blatt 2
	Verhandelt mit dem Kirchengemeinderat am 14.09.2016 Reg.Nr. Anwesend: 9 Kirchengemeinderäte; Normalzahl: 12  Beurlaubt: Frau Hahn, Frau Schaufefe, Herr Dr. Groll  Ausserdem anwesend: Gemeinédiakon Walter Heim	

### **TOP 7 – Opferbestimmungen für das 4. Quartal 2016 (Frau Frenz, s. Anlage)**

Den vorgeschlagenen Opferbestimmungen wird einstimmig zugestimmt. Die Opferbestimmung am So. den 4. Dezember wird vom Akzente Team festgelegt; der Kirchengemeinderat fände es gut, wenn das Opfer (wie in den Vorjahren) an Brot-für-die-Welt ginge.

### **TOP 8 – Sachstand Neubau Pfarrhaus II (Herr Schunk)**

Herr Schunk berichtet über den Sachstand des Neubaus Pfarrhaus II. Die Arbeiten sind weitgehend fertiggestellt. Außenanlagen werden in Woche 38 in Angriff genommen. Die Schließanlage fehlt noch. Der Telefonanschluss funktioniert noch nicht. Die Vorbereitungen für die Parkplatzverschiebung werden in Kürze beginnen. Die Schlussabnahme soll im Spätherbst erfolgen.

### **TOP 9 – Sachstand Abbruch des Jochen-Klepper-Hauses (Herr Fröhlich)**

Herr Fröhlich und Herr Schunk berichten über den Sachstand Abbruch Jochen-Klepper-Haus. Das Beweissicherungsverfahren wurde durchgeführt. Alle Anwohner wurden angeschrieben und über den Abriss informiert mit der Bitte um Verständnis. Das Jochen-Klepper-Haus ist von Strom und Wasser abgetrennt worden. Im Bereich der Bartholomäus Kirche sind gemäß des Artenschutzgutachtens 9 Fledermausnistkästen als ökologische Ausgleichsmaßnahme angebracht worden.

### **TOP 10 – Termine**

Am 23. Oktober wird der neue Pfarrer Gregor Schmolj in der Partnergemeinde Althofen eingesetzt.

### **TOP 11 – Verschiedenes**

Leider hat sich noch niemand für das Amt der Kassiererin / des Kassiers des Krankenpflegevereins gefunden. Die KGR Mitglieder werden erneut um Vorschläge gebeten.